
R4「市長と語らんまいけ」での提言等と回答要旨について

浜加積地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨 進捗状況（R5.3.31現在）

①住みよさラン
キング

住みよさランキングが30位から62位にダウンした。医者がい
ないことが原因ではないか。また、政策としてIT化等の若者
に夢のあることを掲げているが、医者不足が１番問題だと思
う。市内に産婦人科がないので子どもを産める場所がなく、
小児科も１箇所しかない。

ランキングの順位を上げられるよう、いろいろな施策に取り組んでいき
たいと考えています。地域医療については真剣に取り組むべき課題と
認識しています。産婦人科・小児科を含めいろいろな対策に努めてい
ますが、まだ結果が出ていない状況であり、内科医についても高齢化
が進行しています。また、少子化により子どもの数が減少しています
が、それに見合った学校の再編も考えていく時期が来たら、検討しま
す。

令和５年４月から厚生連滑川病院の小
児科診療日数が週４日に増えました。令
和５年６月からは週５日となる予定で
す。

②鳥の糞害

柳原町内の櫟原神社にサギが巣を作っている。朝から鳴き
声がうるさいし、糞害もひどい。スポーツ・健康の森公園の駐
車場に車を停めていたところ、車が大量の糞で汚れてしまっ
た。

柳原町内でのサギによる被害は初めて聞いたため、現場を確認しま
す。

現場を確認したところ、サギの巣・糞害
を確認しました。今後地元から相談があ
れば相談に乗ります。

③新型コロナ
ウイルス感染
症

滑川市内の新型コロナウイルス感染者が減らない。市として
対策をしなければならないのではないか。

新型コロナウイルスの対策は行っていますが、同じような場所で感染者
が発生している状況もあり、高止まりしています。

感染拡大抑制の最大の対策とされるオ
ミクロン株対応２価ワクチン接種の促進
と基本的感染対策の再徹底について普
及啓発をしています。

④医療的ケア
児

医療的ケア児が支援学校に入るための条件を教えてほし
い。

医学の発達等により、医療的ケア児が支援学校でなくても通常の学校
に通えるようになってきました。子どもの実態に応じた就学先があるた
め、個別に相談してください。

－

⑤海浜公園

高塚の海浜公園にバーベキュー施設ができる。子どもが遊
べる施設があれば、親も呼べる。黒部市の「KOKOくろべ」は
滑り台や水遊びができる場所があり、子どもがあふれてい
る。親子連れを呼び込めるような施設にしてほしい。

「KOKOくろべ」は道の駅なので状況が異なりますが、良い施設となるよ
うにしていきます。

－

⑥児童館
児童館は時間を過ぎると貸せないとか、滑川市民のみ利用
ができるなどの縛りが多い。そろそろ撤廃してはどうか。黒部
市や入善町は垣根がない。

新型コロナウイルス感染症対策のため、児童館の利用を市内の子ども
に限定する期間を設けていました。今後新型コロナウイルス感染者が
減少すれば、緩和していく予定です。

感染症対策として遊具等は一度消毒を
してから貸出をしていますが、必要に応
じて臨機応変に対応していきます。
市民限定利用日については、令和５年３
月をもって終了しました。

提言等の項目
R4に開催の「市長と語らんまいけ」
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⑦荒俣市営住
宅

荒俣等の市営住宅には空きがある。空き部屋の有効活用は
考えているのか。富山市の市営住宅で借上住宅は満室であ
る。市営住宅を建てる予定がないのであれば、高齢者住宅
にする等、民間アパートの借り上げも考えればよいのではな
いか。

空き部屋の活用については考えているが、市営住宅も含めて空き部屋
をどうしていくか、富山市の例も参考にしながら考えていきます。

空き家等での居住体験を通した課題発
見事業で県外在住者の滞在拠点として
定住促進住宅（北野）の空き部屋を活用
しました。

⑧高齢者の見
回り

民生委員として高齢者宅の見回りをしていて、特に市営住宅
が把握しづらい。認知症の方等へのフォローは誰がするの
か。

実態把握や見守り等が難しいといった
相談に対して、専門職員が訪問するなど
して、生活状況等を把握しています。ま
た認知症が疑われる場合には、関係機
関等と連携を図りながら、支援に繋げて
います。

⑨引きこもり対
策

引きこもりの方への対策はしているのか。市にソーシャル
ワーカーがいるようだが、何をしているのか。市では把握して
いるだけで、対応しているような雰囲気はない。引きこもりの
方の状況が全く改善していない。

個別の案件に応じて適切に関係機関へ
つなげられるように支援していきます。

⑩個人情報

民生委員をしているが、困っている人に手が届いていない。
昔は市から住民基本台帳がもらえていたと思うが、今は個人
情報という理由で出せないと言われている。災害があったと
きにも役立つと思うが、個人情報の問題について見直す必
要があるのではないか。

災害時に支援が必要な方の申請により
登録する「要支援者見守り台帳」につい
ては、年に１回、民生委員児童委員協議
会地区会長に提供しています。また民生
委員の見守り活動に必要な場合、その
都度福祉課までご相談ください。

⑪高齢者福祉
利用券

高齢者福祉利用券はもらっても使い忘れる人が多いと思う。
美容院やタクシー等、利用できる幅を広げたらどうか。

高齢福祉利用券につきましては、今後
高齢者の方々により利用しやすくなるよ
う、調査・検討を行っていきます。

⑫浜加積地区
公民館

浜加積地区公民館前の駐車場が砂利のままになっており、
７月10日の参議院議員選挙は浜加積地区公民館が投票所
になるため、舗装してほしい。

これから入札を行い、参議院議員選挙には、足場の対策を取る予定で
す。

選挙の際には、足場を設置して対応しま
した。なお、舗装工事は令和４年10月下
旬に完了しました。

⑬浜加積地区
公民館

公民館周辺に街灯が少なく危険であるため対応してほしい。 今後実施する外構工事に併せて設置する予定です。 外構工事に併せて街灯を設置しました。

個別に症状も異なるため、それぞれに合った形で対応していきたいと
考えています。担当課と相談します。

担当課と相談します。
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⑭浜加積地区
公民館

公民館の部屋数が少なく小規模な会合ができないため、部
屋を作ってもらえないか。

集会室等を間仕切りなどを活用したり、和室を使ったりするなど工夫し
て使用してください。

これから部屋を増やすことは難しいた
め、集会室の間仕切りの活用や、和室
やロビーを使用するなどしてください。

⑮浜加積地区
公民館

今後の浜加積地区公民館の在り方を聞きたい。魚津市や黒
部市ではコミュニティセンターに移行している。将来的には、
移行したほうがよいのではないか。

地区公民館は地域の生涯学習の拠点施設で、人が集まる場所です。
コミュニティセンターにすることにより、利用者の幅が広がり、地域の人
が利用できなくなる恐れもあります。まずは多くの方々に浜加積地区公
民館を利用してもらうことを考え、地域と教育委員会が連携して取り組
んでいきます。

現時点では、コミュニティセンターへの移
行は考えていませんが、今後の状況を
見ながら、必要に応じてあり方を検討し
ていきます。
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